

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El conflicto de la Constructora

Ayer tarde se celebró en el despacho de la Alcaldía la anunciada reunión para tomar acuerdos relacionados con el grave problema que pesa sobre la Constructora Naval, por la falta de obras en que ocupar a sus numerosos obreros.

La comisión representativa de empleados y obreros fué recibida por el alcalde señor Torres y el primer teniente alcalde señor Mediavilla.

La entrevista fué en extremo cordial y los comisionados salieron de ella muy gratamente impresionados.

Los señores Torres y Mediavilla tuvieron el acierto de despertar el optimismo en los abatidos espíritus de sus visitantes.

El alcalde propuso y se aceptó por unanimidad, telegrafiar al ministro de Marina señor García de los Reyes pidiéndole con toda urgencia fecha para hacerle la comisión una visita en Madrid, para exponerle los pavorosos términos del actual problema y recabar pronto y eficaz remedio que lo solucionara.

También se comunicó a los obreros que el gobernador civil de la provincia, noticioso del conflicto que se avecina, había telegrafiado al alcalde ofreciéndose a cooperar con todo entusiasmo en las gestiones que se realicen.

Este ofrecimiento lo ratificó por teléfono al señor Torres en la conferencia que celebró con éste para informarle de la marcha del asunto, y además ofreció acompañar a Madrid a la comisión para coadyuvar al fin que se persigue.

Ayer fué comunicada la orden de despido a un grupo de operarios, algunos de los cuales están prestando sus servicios a la compañía más de diez y ocho años. La medida produjo en los trabajadores el efecto que es de suponer, y lo más lamentable es que se sucederán los despidos inevitablemente.

El conflicto entra en una fase de suma gravedad, probándolo el hecho del que el propio Gobernador civil lo juzga un conflicto provincial. El sábado, de no haber antes alguna solución, serán dejados sin el pan diario los obreros que ayer recibieron orden de despido.

A pesar de todo, de que el conflicto es de suma importancia tenemos optimismo y confiamos grandemente en las gestiones del señor Alcalde ante el Ministro de Marina.

## El "Dornier 16"

Mañana a primera hora llegará a este puerto el vapor «Rio Navia» conduciendo a su bordo el aparato «Dornier 16» en el que intentaron Franco Ruiz de Alda, Gallarza y Madariaga el vuelo Alcázar—Nueva York.

El aparato será trasladado a Los Alcázaros en un camión.

## Las conferencias del Ateneo

La próxima conferencia tendrá lugar el sábado 13 a las siete y cuarto de la tarde.

Estará a cargo del distinguido abogado don Antonio Egea Larrosa, quien disertará sobre el tema «Cartagena económica».

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A sus posesiones de La Palma, ha marchado don Emilio Bilonos con su distinguida esposa y familia.

—Regresó de Aihama de Murcia la Ilma. señora doña María Antonia Wessel de Guimberda, viuda de Lizana.

—Ha salido para Toledo la distinguida familia del capitán de la Armada don Antonio Gutiérrez Criado.

NOTAS VARIAS

Se le ha concedido licencia para contraer matrimonio con la señorita Nicolasa Francisca Pompa Retana, al Músico Mayor don Manuel Gómez de Arriba, del Regimiento Infantería de Cartagena 70.

ENFERMOS

Guarda cama la Excmo. señora doña Carmen de Bárbara Hidalgo, viuda del general Excmo. Sr. D. Manuel Llopis.

## Colonias escolares

Para ultimar lo relativo a la marcha de las colonias escolares, esta tarde a las seis y media tiene lugar en el despacho de la Alcaldía una reunión, a la que asistirán los maestros nacionales doña Encarnación Pérez, don Gustavo Martínez y don Valero Balcázar y los concejales señores Duero y Bonet.

Entre los niños que van a disfrutar en el presente verano de los beneficios de las colonias escolares, figuran doce niños y doce niñas de los salidos de la Casa de Misericordia.

Ha sido una feliz idea de nuestro Municipio, que ha de merecer la simpatía y el aplauso de todos. Lástima que no hayan podido participar en mayor número de estas jornadas saludíferas, ya que todos están bien necesitados de ellas.

Ayer noche se verificó el peso de los niños que han de formar la colonia escolar marítima, que la Cruz Roja ha organizado en el presente año con los hijos de sus camilleros.

El distinguido médico don Casimiro Bonmati, les dirigió después la palabra, explicándoles los beneficios que ha de reportarles la estancia en la hermosa playa de Escombreras, recibiendo las saludíferas emanaciones del aire y los beneficios del sol y del mar, considerando que el tiempo que pasan en dicho sitio, fortalecidos por comidas sanas y abundantes y alojados en higiénica vivienda, representará para ellos un gran adelanto en su salud.

La disertación elocuente y amena del doctor Bonmati fué escuchada con visible interés por la concurrencia, entre la que figuraban los Jefes y Oficiales de dicha corporación y los camilleros de la misma, felicitando todos al sabio médico por lo acertado y feliz de su palabra que dejó honda huella en los pequeños colonos.

El domingo en la mañana saldrá la Colonia para Escombreras y de cuyo acto ya nos ocuparemos.

En tercera plana originales de interés

## El escudo de Cartagena

Ha sido editada la hermosa y documentada conferencia que sobre «El escudo de armas de la Muy Noble y Muy Leal Ciudad de Cartagena» leyó en el Ateneo el día 1.º del pasado Junio don Federico Casa, culto Cronista de esta ciudad y correspondiente de la Real Academia de la Historia.

Ha sido un acierto el publicar este interesante trabajo basado en la historia y en la heráldica, del que ya nos ocupamos detenidamente. De esta manera se pone al alcance de todos la mencionada conferencia, que sólo pudo escuchar y aplaudir un reducido sector de la ciudad.

Al texto va unida en primer término una lámina con el escudo de Cartagena, en colores, al como lo describe el señor Casa.

No dudamos que cuantos se interesen por conocer los notables hechos históricos que han formado los blasones de nuestra ciudad, se apresurarán a adquirir este documentado y valioso estudio.

Agradecemos al erudito autor el ejemplar que tan cariñosamente nos ha dedicado y le deseamos un completo éxito con la edición de un interesante conferencia, que no debe faltar en la biblioteca de todo buen cartagenero.

## Lucidos exámenes

Muy brillantes han resultado los exámenes de fin de curso, que durante diez días se han venido celebrando en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús.

El respetable tribunal examinador, de cuya composición ya hemos dado cuenta en estas columnas, ha sido presidido a su regreso de Madrid por el digno y celoso teniente de Alcalde don José Mediavilla Sánchez, Presidente de la Comisión Municipal de Instrucción Pública.

Los exámenes de estos centenares de alumnos han sido muy entretenidos, pues se ha querido pulsar bien el grado de instrucción que los niños reciben en este benemérito centro de enseñanza que tan provechosa labor educadora ha reportado a Cartagena durante sus 29 años de existencia.

Los examinados han contestado a cuantas preguntas se les hicieron y tanto el señor Mediavilla como los demás distinguidos señores que integran el tribunal, han quedado muy satisfechos y han tenido calurosos elogios para la Superiora y Hermanas profesoras del Patronato.

Don José Mediavilla, ilustre patrocinador de la Enseñanza, con el bendito celo que le caracteriza y que tantos motivos de gratitud ha sabido conquistar, se interesó vivamente por los estudiantes pobres de las clases gratuítas del Patronato y otorgó dotarios de todos los alimentos necesarios a su mejor instrucción.

Solicitó también de las Hermanas una nota de los que destacan por su talento para proteger sus estudios y así no se anulen los frutos de su inteligencia con los que pueden dar mucho honor y gloria a la tierra en que han nacido.

La Superiora y Comunidad de Hijas de la Caridad que dirigen el Patronato

## EL EXCMO. SEÑOR Don Manuel Llopis y Ruiz

GENERAL DE DIVISIÓN

Ex Gobernador Militar de esta plaza; Caballero Gran Cruz de San Hermenegildo; Condecorado con varias cruces por méritos de Guerra y las Medallas de las campañas Carlista, de Cuba y de África.

falleció el día 8 de los corrientes, confortado con los Santos Sacramentos

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará mañana, de 11 a 12, en la iglesia parroquial castrense de Santo Domingo y las Misas Gregorianas que se dirán en la Catedral Antigua, a las ocho y media, a partir del próximo día 19, se aplicarán en sufragio de su alma.

Su viuda Excmo. Sra. doña Carmen de Bárbara Hidalgo, hijas doña María y doña Consuelo, hijo político don Marcelino Cano (Comandante del regimiento de Cartagena n.º 70), nietos y demás familia ruegan a sus amistades y personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia a estos sufragios, quedándose por ello muy agradecido. (No se invita particularmente por esquila o recordatorio).

Los Excmos. Sres. Obispos de Cartagena y Córdoba han concedido 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

## CUARTO ANIVERSARIO Regad a Dios en Caridad por el alma de la señora Doña Angeles Moreno Castellanos

Viuda de Moncada

Tercera Franciscana

que falleció el día 12 de Julio de 1925, a los 80 años de edad.

Después de recibir los S. S. y la Bendición de S. S.

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará de diez a once en la Iglesia de la Caridad, el día 12 del corriente, así como los ejercicios de la tarde que darán comienzo a las seis, se aplicarán por el caso de la finada.

Sus hijos don José y don Joaquín Moncada, hija política doña Juana Galán, hermanas doña Soledad Moncada Viuda de Navarro, hermanas políticas, sobrinas y demás familia, suplican asistencia a estos actos por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

Los Excmos. Eminentísimos y Illmos. Sres. Nuncio Apostólico de S. Santidad, Cardenales Arzobispos de Tarragona, Primado de las Españas, Toledo, Valencia y Granada, Obispos de Madrid, Alcalá, Cartagena, Jaén, Salamanca, Orihuela y Obispo Prior de las Ordenes Militares (Ciudad Real) han concedido doscientos, cien y cincuenta días de indulgencia, respectivamente, por cada misa, Sagrada Comunión, Via Crucis, Santo Rosario o cualquier otro acto que practiquen en sufragio del alma de la finada.

to manifiesten su profundo agradecimiento al señor Mediavilla por el interés que demuestra por la instrucción de los alumnos de dicho Centro así como su valiosa aportación a los demás señores que han formado el tribunal.

Unimos nuestra felicitación a las muchas recibidas por las Hermanas del Patronato con motivo de tan lucidos exámenes.

## En la Misericordia Gran Exposición

Reforzada con nuevos y valiosos elementos la Sección Dramática de los congregantes de la Milagrosa, dará principio el próximo domingo a una serie de veladas teatrales, que ha de verse como siempre muy concurridas de distinguidas familias.

Para debut se representará la graciosa comedia en 4 actos de Muñoz Seca «Pastor y Borrego» donde el joven actor Paco Hernández Gambia hará un derroche de vía cómica.

## Información de Ejército

Se promueve el empleo de Alférez de Intendencia, al sargento del Regimiento de Artillería de Costa 2, don Mariano García Cánovas.

de Gramófonos Casa ú.

Gran colección de aparatos La Voz de su Amo, Odeón, Decca y Rantophon.

Lo mejor en discos y más modérrno en Gramófonos, Tángos, Charleston, Operas, Baileños.

No deje de ver la Exposición, que en ella encontrará lo que V necesita para pasar un buen Verano.

MAYOR 13.